

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 11 de Enero de 1883.

Año XI. Núm. 2.977.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblo de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43

MADRID 6 DE ENERO.

El Consejo de ministros celebrado hoy concluyó despues de las ocho de la noche.

Consagrado especialmente á las cuestiones de Hacienda, dió ocasion para que el ministro del ramo, Sr. Camacho, espusiera con abundancia de datos y con un estado comparativo á la vista las razones que existen para considerar su gestion económica como una de las mejores, si no la mejor de cuantas han realizado los ministros de Hacienda que ha tenido este país, que no son pocos.

El último semestre cerró sin déficits, como habia prometido el ministro; y por el bosquejo que hizo de los futuros presupuestos, puede afirmarse que estos completarán su obra.

El presupuesto de ingresos sufrirá escasas variantes, pues no es dable crear nuevos impuestos ni prudente aumentar los que existen.

En cuanto al presupuesto de gastos, ha de dar lugar aún á algunos debates en Consejo, pues el ministro de Hacienda está decidido á todo trance á que no se gaste ni un céntimo sin la justificacion debida y sin que sea demostrada su evidente necesidad.

Esta mañana se reunieron en Consejo los ministros de la Corona, bajo la presidencia de S. M. el rey. En él se ha enterado S. M. de los acuerdos tomados en los dos últimos Consejos, y cuya síntesis hemos anticipado á nuestros lectores.

El presidente del Consejo hizo el resumen político de costumbre, así interior como exterior, despues de lo cual el ministro de Hacienda reprodujo los datos suministrados en el Consejo de ayer respecto á su gestion financiera.

Por lo que hemos oido, despues de abonados durante el semestre último, seis millones que correspondian á anteriores ejercicios, resulta un sobrante ó «superavit» de unas doscientas mil pesetas, lo cual evidencia la eficacia de los planes económicos del Sr. Camacho.

El señor ministro de Estado ha puesto á la firma del rey los decretos concediendo la gran cruz de Carlos III al capitán general y al intendente de Filipinas, señores Primo de Rivera y Chinchilla.

El ministro de Ultramar ha leído los últimos telégramas de Filipinas relativos al regocijo público que reina en el archipiélago con motivo del desestanco del tabaco.

El ministro de la Gobernacion ha dado cuenta de la combinacion de gobernadores.

No resulta cierto, al parecer, el nombramiento del Sr. Somoza para Coruña.

El ministro de Gracia y Justicia ha presentado á la firma régia dos ó tres nombramientos de magistrados y alguno de presidente de seccion.

Los demás ministros no han llevado asuntos que despachar.

En el Consejo celebrado posteriormente en la secretaria de Estado se han ocupado los consejeros de la Corona de asuntos de

gobierno relacionados con la próxima apertura de las Cámaras.

Será muy probable que la combinacion de gobernadores, acordada en el Consejo de ayer, dé pretesto á otra combinacion menos estensa, por no estar conformes con sus nuevos cargos algunos de los interesados.

De los cálculos hechos en el ministerio de la Guerra resulta que los distintos cuerpos activos de la Península, Ultramar y Canarias, necesitarán 65 000 hombres del llamamiento de este año para cubrir sus bajas, y renovar su fuerza, con arreglo á la ley.

Los reyes, la infanta doña Isabel y la augusta madre de S. M. la reyna, han visitado esta tarde la Exposicion de pinturas del Sr. Bosch.

Dentro de breves dias llegará á esta córte el príncipe bávaro D. Fernando Luis Carlos, de quien se dice que proyecta contraer matrimonio con la infanta doña Paz.

Los duques de Montpensier llegarán á París despues del 20 de este mes.

Al Sr. Salmeron, catedrático de metafísica de la Universidad central, se le ha concedido licencia por dos años, sin sueldo, á fin de que pueda cumplir en el extranjero los compromisos que ha contraido durante su espatriacion.

El dividendo complementario de 1882 que corresponde á cada accion de Banco de España, es de 137 pesetas 50 céntimos.

El representante de España en Montevideo, Sr. Vazquez Llorente, ha sido apaleado en la via pública por un sujeto llamado Coussirat, que al parecer no goza de cabal juicio.

Los representantes extranjeros se reunieron para pedir al gobierno una reparacion.

El gobierno de aquella república está dispuesto á castigar al culpable, quien, con algunos testigos, asegura que se defendió de un latigazo que le propinó el señor Vazquez Llorente, por no apartarse cuando aquel pasaba montando un brioso caballo.

Como recuerdo del bautismo de la infanta doña Maria Teresa, S. M. el rey ha regalado al pre-nuncio de Su Santidad en esta córte una caja de rapé, de oro, primorosamente cincelada, con su retrato en esmalte guarnecido con dos orlas de brillantes.

Ayer tarde falleció en Soria el gobernador civil de la provincia, D. Ramos Izquierdo.

«El Siglo Futuro» anuncia á sus lectores que D. Carlos está en Módena, «visi-

tando la morada en que dió los primeros pasos del gran viaje de la vida.»

El eminente tenor Sr. Gayarre llegó ayer á Madrid.

Muy en breve piensa partir para Nápoles.

Un telégrama de Cartagena dá cuenta de haber naufragado un vapor italiano en las rocas de las Hormigas, destrozándose totalmente.

Han sido salvados por otro buque y por varias lanchas pescadoras 100 pasajeros y 68 tripulantes que conducia, los cuales se encuentran en la playa del cabo de Palos, para donde ha salido á recojerlos y conducirlos á Cartagena el vapor de guerra español «Gaditano». El telégrama no dice el nombre del vapor.

Asesinato del obispo de Ayacucho.

Los periódicos norteamericanos recibidos hoy publican los siguientes detalles del asesinato cometido en la persona del obispo de Ayacucho, Sr. Polo:

«El virtuoso prelado se hallaba practicando la visita de su diócesis, cuando estalló una sublevacion popular, originada, segun las correspondencias, por la abusiva conducta del subprefecto. El obispo se propuso evitar un conflicto, y salió de su casa para tratar de calmar los ánimos, como lo consiguió. Regresaba de su pacífica mision, cuando la tropa que obedecia al subprefecto descargó sus armas sobre el pequeño grupo de familiares y vecinos que acompañaban al obispo. En medio del terror de los circunstantes, se vió caer al señor Polo con el cráneo destrozado.

Cuatro horas despues se difundia por la ciudad de Ayacucho la noticia del crimen de Huanta, y el pueblo se entregaba á manifestaciones de dolor. El cadáver fué conducido á la catedral, acompañado por mas de veinte mil almas durante las seis leguas de camino que separan á Huanta de Ayacucho. Continuaba la agitacion popular contra la autoridad de Huanta, y se exigia la deposicion y castigo de esta. El general Cáceres se habia puesto en marcha sobre Ayacucho para conjurar, si aun era tiempo, la borrasca. En Lima, donde era tambien muy querido el Sr. Polo, ha causado dolorosa impresion el desgraciado acontecimiento de Huasca.»

Correo de hoy.

MADRID 8 DE ENERO

LA CRISIS

La noticia del planteamiento de la crisis irradió desde el salon de conferencias á los centros políticos, casinos y cafés. Ya á las ocho comenzó á difundirse por Madrid «la caída del gobierno», como la llamaban las gentes. Gran parte del público esperaba con verdadera impaciencia los periódicos de la noche, que salieron mas tarde que de costumbre. Una hora mas tarde los pe-

riódicos eran arrebatados de las manos de los vendedores. En los cafés y en los teatros no se hablaba de otra cosa que del acontecimiento de la noche. La cervecería Inglesa parecia sustituir al antiguo café de la Iberia, centro de los cabalistas de la política; diputados, periodistas, hombres políticos, bolsistas y aficionados á la crisis, invandian el local y contendian en las aceras; el Suizo, La Cantina, Fornos y los cafés de la Puerta del Sol estaban tambien atestados de gentes que comentaban á su manera el suceso.

Cada ciudadano tenia un ministerio «seguro.»

La primera noticia que tuvieron las personas menos en relacion con el movimiento de la política, fué el ver completamente vacío el palco de los ministros en el teatro Real. El único ministro dimisionario que oyó la ópera desde su palco particular, fué el señor Alonso Martinez.

Los conservadores se reunieron en gran número en casa del señor Romero Robledo, donde asistieron varios ex-ministros del partido. Entre los concurrentes era opinion general que la crisis habia determinado la ruptura de la fusion y que el nuevo gobierno, si lo formaba el señor Sagasta, se compondría de constitucionales históricos y personas afectas á la izquierda dinástica.

Tan pronto como reanuden las Cortes sus tareas, la minoría conservadora interpelará al nuevo gobierno para que dé esplicaciones sobre la crisis.

Estamos, pues, en visperas quizá de un nuevo debate político.

Los hombres públicos de mas importante significacion en la política, se quedaron anoche en casa: hubo pues tantas reuniones políticas, como son aquellos.

El presidente del Consejo de ministros se retiró á su casa de regreso de Palacio, donde, como de costumbre recibió sus tertulios y amigos, que anoche se multiplicaron extraordinariamente. Ya dijimos que el señor Sagasta eludió toda esplicacion de la crisis y ocultó delicadamente su pensamiento. Su conversacion se mantuvo siempre á honesta distancia de lo que pendia de la resolucion del Monarca. Con cada uno de los políticos trató asuntos distintos: con el señor Romero Giron discutió tranquila y cariñosamente de las reformas del Código penal y de las fórmulas á su juicio mas adecuadas para resolver los problemas pendientes.

Una conferencia hubo, sin embargo política, y es la que á puerta cerrada celebró con el general Martinez Campos, que habia ido á saludarle. Su conferencia tuvo tanta mayor importancia, cuanto que era general creencia la de que el nuevo gabinete se formaria bajo la base Sagasta-Martinez Campos.

A propósito de esta conferencia, decíase en un círculo generalmente bien informado, que el Sr. Sagasta manifestó al ministro de la Guerra que contaba con él para el nuevo gabinete, en caso de que S. M. le encargase de su formacion. El general

Martinez Campos—sigue la version—se mostró muy agradecido al Sr. Sagasta por esta oferta y por las repetidas muestras de cariño que siempre le habia merecido, hasta el punto de manifestarle que en el gabinete y fuera de él, contarían con su apoyo incondicional todas las medidas que presente una situacion presidida por el que durante los últimos veintidos meses ha sido su digno jefe.

Hizo observar, sin embargo, al Sr. Sagasta, que su presencia en el nuevo gabinete no podria significar la representacion de determinado elemento de la mayoría, que juzgaba necesario, sin que algun individuo de dicha agrupacion entrase en la constitucion del nuevo gabinete, siendo en su concepto el Sr. Alonso Martinez el mas indicado.

En suma: el general Martinez Campos fijó su actitud en términos sencillos, al decir de algunos de sus mas íntimos amigos. «Yo formaré parte del nuevo gabinete, si en él tiene representacion el antiguo partido centralista. Si la modificacion tiende á suprimirla, yo desde los bancos de la mayoría apoyaré en la alta Cámara todos los proyectos y todas las soluciones políticas que presente el nuevo gobierno presidido por V., del cual no formaré parte.»

La crisis «total» la promovió el señor ministro de la Gobernacion, que habia asistido á Consejo, á pesar del estado delicado de salud.

Fracasado en Consejo todo el intento de conciliacion, habian presentado sus dimisiones los señores Camacho, Albareda y Leon y Castillo, cuando el Sr. Gonzalez recordó al Sr. Sagasta que en distintas ocasiones le habia manifestado que no promoveria una crisis, á pesar del cansancio que sentia y de las razones particulares que le movian á abandonar las improbas tareas del ministerio; pero que le abandonaria resueltamente en cuanto la menor modificacion ministerial allanase un camino por él tan deseado. La ocasion se habia presentado y era fuerza realizar su empeño, tan resuelto, tan inquebrantable, que de suerte alguna, continuaria en el gabinete y se negaria á formar parte de otro, ni encargarse de ninguna otra cartera.

Y aquí fué cuando el Sr. Sagasta, aceptando patrióticas indicaciones de otros ministros, consideró conveniente que la crisis fuese política, puesto que eran cuatro los ministros—todos procedentes del constitucionalismo—que dimitian sus cargos.

Terminado el Consejo, el Sr. Camacho volvió al ministerio y recibió á todos los directores y altos funcionarios de aquel departamento, conversando acerca de la crisis y manifestando que habia creído completar su plan rentístico con la venta de los montes.

Los directores que mas han ayudado al señor Camacho en los asuntos de Hacienda, anunciaron anoche verbalmente su dimision, pero no la presentarán hasta mañana si el resultado de la crisis es como se espera.

La primera dimision fué la del señor Rico y la segunda la del señor Pons.

Se aseguraba que la tenian ya redactada los señores Nuñez de Haro, director de lo contencioso; Tomé, de contribuciones; Herrando, de aduanas; Muñiz, de impuestos, y el interventor general señor Oya.

A las nueve y media regresó de su casa el señor Camacho y volvió á encerrarse en su despacho, habiendo pedido los periódicos,

que leyó con alguna detencion.

El subsecretario habló largamente con el señor Camacho, y mas tarde fueron entrando varios directores y altos funcionarios que conferenciaron en la subsecretaria hasta muy avanzada la noche, mientras el señor Camacho arreglaba los papeles de su mesa y ponía en curso los asuntos mas urgentes que tenia al despacho.

A los delegados de Hacienda les fué anoche comunicada la noticia de la crisis ministerial.

El señor Albareda, de la presidencia se marchó á pié acompañado de varios amigos, al Veloz-Club, donde estuvo bastante tiempo. Desde hace dos dias, no habia estado en el ministerio, ni volverá ya á él por ahora.

La opinion, unánime, aplaude al señor Albareda y dice que este sale del ministerio con reputacion envidiable y gran empuje político.

El ministro de Fomento muere «sin testar.»

Se anuncian multitud de dimisiones, pero no publicaremos nombres porque su aceptacion pende del curso de los acontecimientos y de la significacion de los nuevos ministros.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 9.—El general Martinez Campos ha aceptado el conservar la cartera del ministerio de la Guerra en vista de que el marqués de la Vega de Armijo continuaba desempeñando, el ministerio de Estado.

Han dimitido sus cargos los señores Rico y Gonzalez Marron.

El señor Rute pasará á la subsecretaria de la Presidencia y el señor Rodríguez á la Gobernacion.

Se asegura que el nuevo ministerio mantendrá el sentido de la fusion, observando una conducta de amplia conciliacion respecto de los demás partidos y allanando el camino para el aumento de la evolucion de los elementos republicanos hácia la monarquía.

Dícese que el Sr. Gullon retirará el proyecto de ley de imprenta últimamente presentado, que el Sr. Romero Giron reformará el Código penal y que el Sr. Nuñez de Arce abolirá por completo los castigos del cepo y del grillete, añadiéndose la izquierda recibirá con aplausos estas reformas.

Madrid 9.—Londres.—El «Times» lamenta la retirada del Sr. Camacho y manifiesta la esperanza de que España adoptará bajo un nuevo sistema financiero una política mas conforme con los principios del libre cambio.

Madrid 9.—Se anuncia que el Sr. Romero Robledo interpelará al nuevo ministerio pidiendo esplicaciones acerca de la última crisis y censurando al Sr. Sagasta por haberse abstenido de dimitir.

Los partidarios de la izquierda le interpelarán tambien en el mismo sentido.

La actual mayoría parlamentaria seguirá apoyando al nuevo ministerio.

Madrid 9.—Han jurado ya los nuevos ministros. Inmediatamente despues han celebrado Consejo, acordando acentuar la política en sentido liberal.

Segun parece, se modificarán los planes del Sr. Camacho.

Madrid 9.—El Consejo de ministros despues de jurar ha acordado que el señor Sagasta manifieste mañana en las Cortes que el gabinete se propone seguir una política eminentemente liberal y reformista.

El Sr. Pelayo Cuesta ha tenido una detenida conferencia con el Sr. Camacho.

Los ministros se han posesionado de sus carteras.

El nuevo gobernador de Barcelona ha presentado hoy sus respetos á S. M. el Rey.

París 9.—Telegrafian al «Standard» desde el Cairo que Cherif-Bajá ha propuesto traspasar la administracion de los terrenos del Estado á un sindicato de banqueros, y que en su virtud casi una tercera parte de dichos terrenos serian devueltos á sus antiguos propietarios mediante condiciones muy ventajosas.

París 9.—Han sido reelegidos los presidentes de las Cámaras.

El presidente del Consejo de ministros, M. Duclerc, empieza á dar algunos pasos por la habitacion, pero no puede todavía salir á la calle.

No son ciertos los rumores de modificacion ministerial.

Madrid 9.—Se indica al Sr. Puigcerver para la subsecretaria del ministerio de Hacienda y al Sr. Aguilera para la del ministerio de Gracia y Justicia.

La prensa se ocupa muy particularmente en la solucion de la crisis. El «Imparcial» continúa manifestándose hostil al nuevo gabinete. Los marxistas se le mostrarán benévolos y lo combatirán los izquierdistas.

Madrid 9.—Los nuevos ministros se han encargado de sus respectivos ministerios excepto el Sr. Rodríguez Arias que se encuentra en Andalucía y que debe llegar mañana. El general Martinez Campos se encargará interinamente del ministerio de Marina.

El gobierno rechará la mayor parte de las dimisiones.

Madrid 9.—El «Correo» dice que el marqués de Sardoal está disgustadísimo de su conferencia con el señor Sagasta.

Es probable que esta noche celebre Consejo el nuevo ministerio para acordar las declaraciones que haya de hacer mañana en las Cortes y contestar á las interpelaciones.

París 9.—El padre de M. Gambetta ha telegrafiado esta mañana á M. Gróvy que disponga la conduccion del cadáver de su hijo á Niza. Algunos amigos de M. Gambetta partieron á noche para Niza para gestionar por última vez para que el cadáver no salga de París.

La fraccion de la Union republicana ha decidido abrir una suscripcion para elevar un monumento á M. Gambetta en París.

M. Brisson ha sido reelegido presidente de la Cámara por 280 votos, habiendo sido 319 el número de votantes.

Segun noticias de Lima, se ha hecho la proposicion de que Bolivia, Chile y el Perú nombren comisionados para tratar de la paz sin la mediacion extranjera partiendo de la base de la cesion de Tarapaca á Chile y de la de Arica y Taena á Bolivia, cuyas ciudades quedarían constituidas en territorio neutral é independiente bajo el protectorado de Chile, Perú y Bolivia.

«Lion».—En la vista de la causa instruida contra los anarquistas de Lion, el príncipe Kraptkine ha confesado que ha trabajado siempre en difundir ideas anarquistas y que las proclamó en la reunion de Saint Etienne. Ha declarado que se ha colocado al partido anarquista en la alternativa de desaparecer ó de tener que emplear la dinamita. El presidente del tribunal ha leído varias cartas del príncipe Kraptkine que demuestran sus relaciones con los anarquistas de la comarca de Lion.

París 10.—«Pera».—El «Vekik» dice, hablando de Egipto: «Hora es ya de que Turquía asegure sus derechos en ese reino, los cuales no pueden compararse con los de Tunes, é indudablemente Francia nos ayudará.» Añade que espera que si Inglaterra quebranta sus promesas, ninguna potencia sancionará semejante injusticia.

Gaceta.

llamamos la atencion de los mozos pertenecientes á los reemplazos de 1880, 1881 y 1882 que alegaron exenciones, sobre el anuncio que publica la Alcaldía de esta ciudad.

Por contener algunos más datos que el suelto publicado en nuestro número de anteayer, referente á Francisca Alzina y Villalonga, de 100 años de edad, reproducimos á continuacion el siguiente suelto de «El Diario de Ciudadela»:

«En el dia de ayer Francisca Alzina y Villalonga, soltera, vecina del pueblo de San Cristóbal, distrito de Mercadal, cumplió la edad de cien años; con tal motivo las familias más allegadas celebraron una gran fiesta, en la que tomó parte todo el vecindario. Acompañada dicha anciana de un sobrino de 86 años y dos sobrinas de 83 y 79 años respectivamente y numerosa concurrencia, se dirigió á la parroquial iglesia en donde oyó arrodillada la misa que celebró un sobrino segundo, recibiendo de este la sagrada comunión. Acto seguido se cantó un Te-Deum que tambien escuchó de rodillas. Con repique de campanas y al son de la música del pueblo, recorrió el trayecto que espresamente se habia enramado desde la Parroquia hasta la casa habitacion de la festejada. En una corona de laurel que se destacaba desde un arco triunfante colocado á la entrada de dicha casa, se distinguía la siguiente leyenda: «Francisca Alzina Villalonga ha cumplido 100 años.»

En la comida asistieron 49 individuos de la parentela, sin contar algunas otras personas estrañas.

Por la noche hubo serenata.

Deseamos á la señora Alzina, buena salud y largos años.»

En la iglesia de Relegiosas Concepcionistas empiezan mañana á las seis, solemnes 40 horas dedicadas al Santísimo Nombre de Jesús.

En la seccion correspondiente van detallados los cultos que deben celebrarse durante dicha solemnidad.

Leemos en nuestro colega «El Balaer», que el Palma ha fallecido recientemente un niño de pocos años, víctima de la viruela confluyente.

Por lo visto, la citada enfermedad no puede ser completamente extinguida en la Capital de estas islas, ocurriendo alguno que otro caso, que no por ser contados, dejan de alarmar aquel vecindario.

El referido periódico llama sobre el particular la atencion de aquel Ayuntamiento.

En el vapor-correo de hoy ha llegado á esta ciudad don Estanislao Ferrer, contador de primera clase de la Armada, habiendo sido portador de fondos para la escuadra surta en este puerto.

La gruesa mar que reina desde ayer, ha retardado la marcha del vapor «Menorca» en términos que ha llegado á Palma á las 9 de la mañana de hoy: por dicho motivo queda de-

tenido en la bahía de aquella capital el vapor-correo «Union» que hace la carrera entre la misma y Valencia.

Casi repentinamente ha fallecido esta mañana Bartolomé Seguí, Bayle del Horta que era desde muchísimos años y cuyo cargo había desempeñado siempre con acierto.

Damos el pésame á toda su familia y al alma del finado le deseamos Q. E. P. D.

* * *

Después de haberse despejado el cielo en la noche de ayer, ha amanecido hoy el día encapotado, cayendo de vez en cuando ligeras lluvias que han contribuido á refrescar la atmósfera, no ménos que los sembrados. El viento N. que ha empezado á soplar á las dos de ésta tarde, ha hecho desapareciera toda esperanza de copiosa lluvia, que tan beneficiosa hubiera sido para los campos.

Con motivo de la inconstancia del tiempo, han regresado esta mañana á sus casas los trabajadores de la Fortaleza de Isabel II.

* * *

La Comision provincial ha quedado constituida. Para celebrar sus sesiones parece están designados los martes y viérnes, á las siete y media de la noche.

Los Sres Guasp y Alcover son los encargados de la inspeccion de la casa de Misericordia; los Sres. Sampol y Alcover de la del Hospital; y los señores Carrió y Lavilla de la Inclusa.

* * *

Dice «La Opinion» de Palma:

La Comision provincial acordó acudir al Gobierno para que no se destine á presidio el convento de San Francisco de esta ciudad.

No dudamos, en vista del general clamoreo en contra del acuerdo de la Superioridad, que se dejará sin efecto sobre todo cuando militan razones tan claras y convenientes que utilizará sin duda el Cuerpo provincial.

* * *

Desde el 10 al 18 del actual se verificará la adjudicacion de 50.000 acciones del Banco de España á los accionistas, á razon de una de las acciones nuevas por cada cuatro de las actuales, y desde el 20 al 28 del corriente tendrá lugar la suscripcion voluntaria entre los dueños de las 200.000 acciones actuales para adquirir las otras 50.000 que deben emitirse, segun acuerdo de la junta general.

* * *

Por parte telegráfico recibido en Barcelona, se ha sabido que el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica «Patricio de Satrustegui» llegó á Puerto-Rico y que el día 5 de los corrientes salió sin novedad para la Habana. Tambien, segun telegrama recibido por la «Compañía General de Tabacos de Filipinas», el vapor «Isla de Luzon» salió del puerto de Aden el día 5, siguiendo sin novedad su viaje en direccion á Barcelona. El vapor de la propia Compañía «Isla de Mindanao» salió del puerto de Sain-Galles el día 7 del actual, habiendo continuado sin novedad su viaje en direccion á Manila.

* * *

¡Qué poco duraderas son las glorias... pedestres.

El andarín aragonés, Mariano Biel-

sa (a) Chistavin, ha sufrido un descalabro que puede ser el principio del fin de su popularidad.

En la carrera de competencia celebrada el día 1.º del corriente en la plaza de Toros de Zaragoza José Jimenez (a) Sevilla, dió 146 vueltas, sacando 10 metros de ventaja á su contricante.

Bielsa se retiró y el público detuvo al vencedor que aun insistia en seguir corriendo, y tomándolo en brazos un grupo de espectadores, lo pasearon por el redondel entre los delirantes extremos del entusiasmo que por todas partes le rodeaban.

* * *

En varios periódicos leemos la siguiente anécdota:

Uno de los partícipes en el billete premiado en Gracia con los diez millones, era un honrado obrero que llevaba diez reales, y cuyo recibo comprobante entregó á su esposa para su custodia. La buena de la mujer parecióle mucho jugar diez reales, y sin decir nada á su marido, *vendió* el talon.

Ya premiado el número, y como es natural, el obrero pidió, á su carmita el papelito, y juzgen nuestros lectores cuál no sería su asombro cuando supo lo hecho por su mujer.

Frenético y fuera de sí fué en busca del comprador, el cual cree que tiene perfecto derecho á pedir lo que le corresponda de premio.

La cuestion ha ido á los tribunales, donde deberá ventilarse si una esposa tiene ó no derecho de vender un papel de diez reales sin anuencia ni consentimiento de su marido.

El caso es raro, y dará de seguro juego.

* * *

Los pasajeros llegados hoy en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. José Albertí y hermana, Lázaro Fernandez, Manuel Bustillos, Gregorio Vazquez, Augusto Camps. Angel Martinez Yllescas, Exmo. Sr. D. Teodoro Ládico, Dionisio Pujol, Juan Arria, Luis Orus, Manuel Tejera, Saturnino Gendra, Pedro Cabello, Carlos Ruiz, José Quintas, Fernando Martínez, Francisco Llorif, Marcos Mercadal, Antonio de Olmedo, Pedro Tineo, Lorenzo Terrés, Manuel Hermorrilla, Francisco Garcia. Ramon Cavaller, Eduardo Batlle, José Ybañez, Gabriel Pons, Ramon Fábregues, José Roque, Valentin Lozano, Condado Baqué, Francisco Fernandez. Estanislao Ferrer, Antonio Sabrefeu, Pedro Taltavull, Pedro Guarro.—Total 37.

DE ALCUDIA

Doña Antonia Alzina, Francisca Bisquera, Francisca Pons y dos hijos, Magdalena Forragút, Juan Aguiló, Jaime Bruguera, Magin Folguera, Jaime Mayans, Francisco Riudavets, Miguel Estela, José Almodover, Juan Vila, Filomena Lopez, José Garcia, Ildfonso Guardiola, Magdalena Pallau.—Total 18.

* * *

Por la direccion general de Te-légrafos se ha dispuesto autorizar á los destinatarios de telegramas internacionales que se dirijan á España por las vías cables de Barcelona, Bilbao y Vigo, para

que en lo sucesivo puedan recurrir á los directores de aquellas oficinas, pidiendo repeticion de todo ó parte de los telegramas primitivos en caso de duda, y que dichos jefes sean los encargados de contestar á esta clase de peticiones, sujetándose al número de palabras que el demandante exprese y pague; entendiéndose que si resultasen alteraciones no cometidas en las líneas españolas y tuvieran los interesados que recurrir á las estaciones de origen, no tendrán derecho al reintegro de la tasa de los primeros, dirigidos á las tres mencionadas estaciones.

Carta política

Madrid 8 de Enero de 1883.

Sr. Director de «El Bien Público.»

El que pretenda conocer el verdadero estado de las cosas y todo lo que ha ocurrido y está ocurriendo durante el periodo de la crisis, por lo que han dicho y dicen los pocos periódicos que se han publicado el sábado y el domingo, se lleva un solemne chasco, consiguiendo cuando mas volverse loco. La pasion política domina siempre y máxime en momentos como los presentes, y esta es la razon de que las noticias sean tan contradictorias y tan absurdas algunas veces. Yo que por fortuna me veo libre del aguijon del apasionamiento, puedo ser cronista imparcial de todo lo sucedido y hasta profetizar algo de lo que suceda, con estricta sujecion á las leyes de la lógica.

Voy, pues, al asunto: Hace tiempo que dije en una de mis anteriores cartas, que la tormenta rugía en el seno del gabinete, por mas que en la superficie reinaba una aparente calma *chicha*; y en efecto, desde que el Sr. Albareda puso en estudio la cuestion de repoblar los montes del Estado, y el Sr. Camacho indicó á su vez la necesidad de venderlos, la crisis era inevitable; pero el Sr. Sagasta que deseaba á todo trance dilatar el rompimiento, hacia esfuerzos titánicos por conseguir su objeto, esfuerzos que ha visto defraudados por cuestion de unos cuantos dias.

Ahora bien: ocurrido todo lo que ayer participé y que puedo confirmar en absoluto, y hecho el recuerdo que precede, paso á reseñar los sucesos de ayer noche y hoy por la mañana.

El Sr. Sagasta participó al jefe del Estado todo lo ocurrido y este se negó á admitir las dimisiones, rogando al Sr. Sagasta que se tomase todo el tiempo que creyese oportuno para resolver la cuestion del modo que juzgase mas acertado. Altamente satisfecho salió D. Práxedes de la

régia estancia por la amabilidad esquisita con que fué recibido, y acto continuo conferenció con el general Martínez Campos, que le aguardaba, siendo inexacto que D. Práxedes llamase á nadie para consultarle.

Mientras que el Sr. Sagasta está en Palacio, voy á permitirme una digresion que juzgo oportuna, y despues de conocer el resultado final daré cuenta de todo.

La digresion es esta, á la que puedo llamar origen de la crisis.

Existen en España bajo el dominio del ministerio de Fomento 4.384.997 hectáreas de montes, distribuidas del modo siguiente:

Estado..	349.264
Pueblos.	3.977.495
Establecimientos.	8.538

Exceptuados por el ministerio de Hacienda, 964.228 en esta forma:

Dehesas.	168.784
Aprovechamiento.	777.444

Montes enagenables 1.569.002 hectáreas.

En resúmen, que todo lo vendible enagenado á 50 pesetas la hectárea, arroja próximamente unos 78 millones de pesetas.

Ahora conviene hacer constar, que en todas partes el Estado cuida de los montes, dándose el caso de que tanto en Suiza como en Italia, el Gobierno intervenga hasta en los montes particulares, en los que ni un palo puede cortarse sin autorizacion competente.

Terminada la digresion diré que en los círculos conservadores y disidentes, se concede poca vida al nuevo Ministerio, por asegurarse que el Sr. Navarro Rodrigo le hará la oposicion. No lo creo, dada la seriedad del político aludido.

En este momento (cinco de la tarde) entra Sagasta en Palacio para someter á la aprobacion del Rey el nuevo Ministerio.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

ULTIMA HORA.

Madrid 11.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el rey se ha tratado de las impresiones que en general ha causado la política y los planes que sigue el nuevo Gobierno, llamando sobremanera la atencion el debate promovido por el señor Cánovas.

Se ha firmado el decreto nombrando Subsecretario de Hacienda al señor Nuñez Haro.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Día	No mbres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Termeros.	Termeras.	Cabras.	Carneras.	Cerdos.	Peso kilógram.	Punto de donde procede la res.
27	Viuda de Andreu.	»	»	»	»	»	2	»	29 1/2	Biniach
	José Sintés Borrás.	»	»	»	I	»	»	»	119	Bellvénou
	Miguel Sbert.	»	»	»	»	»	»	I	106	Antonio Barber
	»	»	I	»	»	»	»	»	163	Canesia Seguet
	Pedro Palliser.	»	»	I	»	»	»	»	68	H. Binisequi
28	Manuel Beltran.	»	»	»	»	»	I	»	110	Francisco Rotger.
	Jaime Sintés Borrás.	»	»	»	»	»	I	»	34 1/2	Estancia del Cotx
	Miguel Sbert.	»	»	»	»	»	»	I	100	Antonio Barber
	Viuda de Andreu.	»	I	»	»	»	»	»	171	Santa Ana
	Jaime Sintés Borrás.	»	»	I	»	»	»	»	104	Cristobal T.
	Pedro Palliser.	»	»	»	»	»	2	»	21	Capiford
	»	I	»	»	»	»	»	»	179	Matxaniet
29	Manuel Beltran.	»	»	»	»	»	2	»	151	Francisco Anglada
	»	»	»	»	»	»	I	»	109	Sebastian Mesquid
	Pedro Palliser.	»	»	»	»	»	I	»	12	Capiford
	»	»	»	»	»	»	2	»	51	San Isidro
	Viuda de Andreu.	»	I	»	»	»	»	3	30	Santa Catalina
	»	»	»	»	»	»	2	»	35	»
	José S. Borrás.	»	»	»	»	»	I	»	29	Ramon Ballester
	»	»	»	»	»	»	I	»	»	»
	»	»	»	»	I	»	»	»	74	Biniálás
	»	I	»	»	»	»	»	»	143	Fonts redonas
	Jaime Sintés Gomila.	»	»	»	»	»	»	»	157	Torre petchineta
	Poncio Jover.	»	»	»	I	»	»	»	69	»
	Miguel Sbert.	»	I	»	»	»	2	I	125 1/2	Antonio Barber.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 9 de Enero

	Dinero.		Dinero
3 por 100 int.	27'67	OBLIGACIONES.	
3 por 100 ext.	00'00	N. de España	63'75
Subvenciones	00'00	F-c. T. Barce-	
B. T.-Cuba	97'00	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	101'50
ACCIONES.		Id. id. 3 »	63'40
B. Barcelona	95'75	Abadesas	74'90
C. Mercantil	66'25	F-c. Alm. á Val.	52'25
B. H. Colonial	78'50	Orenses	45'00
P. Descuentos.	37'50		
B. Ibérico	25'25	CAMBIOS.	
F-c. B. á Fran.	113'25	Sobre Londres	47'40
Id. Alm. á Tar.	000'00	París	4'92
Orenses	29'50	Marsella	4'92
N. de España	111'50		
F-c. Alicante	102'50		

Seccion comercial.

Barcelona 10.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	27'650
4 p. $\frac{3}{8}$ amortizable	76'000
Billetes hipotecarios Cuba.	97'000
ACCIONES.	
B. Hispano Colonial.	78'625
F.-Carril de Barcelona á Francia.	113'125
Fer.-Car. del N. de España	111'250
F-C de Alicante.	103'500
Orenses.	32'000
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p. $\frac{3}{8}$	62'900
F-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	45'500

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 10.

Las esplicaciones dadas en el Congreso con respecto á la crisis no ha satisfecho á la mayoría ni á las oposiciones. El Gobierno no abandona el proyecto sobre la venta de los montes del Estado. El Señor Pelayo Cuesta ha ofrecido presentar nivelados los presupuestos. El Sr. Romero Robledo ha dicho que los señores Sagasta y Pelayo Cuesta han cometido hoy heregías parlamentarias.

Madrid 11.

En el dia de mañana saldrá para París el ex-ministro Señor Salmeron.

El periódico El Imparcial ocupándose del aspecto que presentaba ayer la mayoría en el Congreso al entrar en el salon el nuevo Gobierno dice, que fué silencioso y triste, lo que indica síntomas precusores de próxima disolucion y estar hondamente relajados los lazos de disciplina.

4 p $\frac{3}{8}$ perpétuo 62'20

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Higinio papa y mr.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desemparados en San Antonio.

En la iglesia de Religiosas Concepcionistas mañana viernes á las 6 de la mañana se espondrá S. D. M. tendrá principio á la devocion y solemnidad de las 40 horas que todos los años aquellas Religiosas consagran al Santisimo Nombre de Jesús; se dirán misas rezadas cada media hora; á las 9 y 11² Tercia y luego misa mayor. Por la tarde los propios actos de coro y al anocheecer solemnemente cultos al sagrado Corazon de Jesús con sermon que dirá el Licenciado Sr. Anglada Cura Ecnomo de S Francisco de Asis.

Santo de mañana.

S. Victoriano y S. Benito abad y confesor.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 11.

De Barcelona Vapor correo «Nuevo-Mahones» Capitan D. José Pons con 22 trips ps. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mahon

REEMPLAZOS.

El dia 16 del corriente mes á las nueve de su mañana dará principio este Ayuntamiento á la revision de exenciones de los mozos pertenecientes á los Reemplazos de 1880, 1881 y 1882, que fueron destinados á la Reserva.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas interesadas en dichas operaciones, y á fin de que pnedan hacer las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 11 Enero 1883.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

Administracion de Loterías

de Mahon núm. 6.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Enero 1883.

Ha de constar de 28.000 billetes, el precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.383 importantes 613.200 pesetas por cada série, distribuidas de la manera siguiente.

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
20 de 2500	50.000
1355 de 300	406.500
2 id. de 2.000 id. para el premio mayor.	4.000
2 id. 1.000 id para el premio segundo.	2.700

1383 613 200
Mahon 11 Enero de 1883.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Para vender

Una casa calle de S. Fernando n. 34 y 36.
Informaran en la misma.

SOLUCION ALOMAR

DE CLORIDO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso reconstituyente para los casos raquitismo, tisis, anemia, enflaquecimientos, convalecencias lentas, enfermedades de los huesos, escrófulas, clorosis, falta de apetito, etc., etc., sustituyendo con ventaja á todas las otras conocidas hasta el dia como nos los han manifestado eminencias medicas.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central; Sres. Alomár y Uriach, calle Moncada, número 20—Barcelona.

ARITMÉTICA MERCANTIL
TEÓRICO-PRÁCTICA

por

D. Juan B. Ponseti Cardona,

profesor de Contabilidad comercial y Teneduria de libros en los principales colegios de Barcelona, Director propietario que fué del Colegio Mercantil de Barcelona, etc.

Se haya de venta en esta ciudad al precio de 1'50 ptas. ejemplar, en la librería de Antonio Sintés, Nueva 23.

Aviso.

En el almaen de D. Jaime Marques hasta el dia 12 del corriente Enero se admitirá en pago papel calderilla del Banco de Mahon.

Para vender.

Lo están cuarenta y siete acciones del Banco de Mahon.

Informarán calle del castillo núm. 69.

En venta

Lo está la casa núm. 6 de la Calle de la Iglesia, y 8 accesorio de la calle del Rosario. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Sanguijuelas.

Las hay para vender en la calle del Arraval núm. 1.

Burro.

Hay uno para vender en la Calle Cos de Gracia núm. 139.

Para Barcelona.

Saldrá á la brevedad posible el pailebot nombrado «Maria» su patron D. Juan Ramon, admite carga y ps. Lo despacha D. Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia número 37.

Banco Agrícola de España.

Sociedad Anónima de Crédito y agricultura fundada con arreglo á la Ley de 13 Octubre 1869 por escritura pública fecha de 7 Enero 1881 inserta en la «Gaceta Oficial» de 6 Mayo del mismo.

Emision de 500.000 obligaciones de á 250 pesetas cada una, con 5 p $\frac{3}{8}$ interés anual, amortizables en noventa años y con opcion á 160.750 premios.

Para más esplicaciones al Representante en esta D. Pascual José Hernandez.

GRAN GIMNASIO

HIGIENICO

ORTOPÉDICO-RECREATIVO

para ambos sexos.

37, Hannover, 37.

De Observaciones hechas en 46 alumnos, resulta que el aumento de volumen obtenido en la cavidad torácica, ha sido:

En un mes: 12 alumnos, un centímetro 3, 2 centímetros, y 1, 3 centímetros.—En 2 meses: 5 alumnos, 2 centímetros; 2, 3 centímetros; 1, 4 centímetros; 1, 5 centímetros y 1, 6 centímetros.

La disminucion de cintura ha llegado en algunos hasta 5 centímetros en 2 meses.

El aumento de peso ha llegado en otros 11 Idm. en 2 meses.

Las clases para Caballeros empiezan á las 8 de la mañana.

Clases para señoritas á cargo de una profesora. Las señoras que tengan gusto de honrar el gimnasio con su visita pueden efectuarlo de 11 á 12 de la mañana.

Retribuciones: Caballeros, 20 rs. von. mensuales; trimestre 56 rs. von. Señoras, 30 rs. vn. mensuales y trimestre 80 Id. Id; El profesor, Eusebio Ferrer.

PILDORAS DE LOURDES



PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill. Depósito, Dr. Morales, Carretes 39 Madrid.

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para mañana Viernes

12 Enero 1883.

10.^a de Abono.5.^a Série.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos

UN BALLO IN MASCHERA.

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2. ^a fila	4 »
id. 3. ^a »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »

Imprenta de M. Parpal Bastion 39.